

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA
CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Puntos de suscripción.

En la Redacción, calle de Negrete, n.º 18.
Y en esta tipografía.
En Palma: Tipografía Católica.

Condición de la publicación.

Se publica los miércoles y los sábados al precio de 50 cént. de peseta al mes en la Isla.
En provincias, 1,50 pesetas trimestre.

ANUNCIOS Y AVISOS.

Los suscritores á 5 cént. por línea.
Los no suscritores á 10 id.
Y las repeticiones á la mitad de precio.

AÑO X, (2.ª ÉPOCA).

CIUDADELA, SÁBADO 21 MAYO DE 1892.

NUM. 994.

SECCION RELIGIOSA.

Domingo 22.—**X** Sta. Rita de Casia viuda, y Stos. Emilio, Faustino y Timoteo mártires.
Lunes 23.—Stos. Desiderio y Miguel obispos.—*Letanias.*
Martes 24.—S. Silvano y S. Vicente mártires.—*Letanias.*
Miércoles 25.—Sta. María Magdalena de Pazzis virgen y Stos. Bonifacio IV y Gregorio VII papas y confesores.—*Letanias.*

Cultos.

Domingo 22.—La Misa y el oficio divino son de los Stos. Torcuato y compañeros mártires con rito doble y color encarnado, haciéndose conmemoración de la dominica.

En la Catedral homilía por el Rdo. Sr. D. Pedro Moll, Ecónomo.

En el Rosario continúa el ejercicio del mes dedicado á María Santísima, y exposición desde las 6 y media de la tarde y reservándose á las 8 y media, hoy predicará el Rdo. Sr. D. Juan Mascaró Beneficiado del Concordato.

En S. Francisco á las 7 Misa de comunión por los hermanos de la V. O. T. en la misa conventual homilía por el Rdo. Sr. Ecónomo y á las 3 y media de la tarde el ejercicio del mes de María.

En San Agustín á las 7 y media Misa de comunión para los cofrades de la Correa. Por la tarde á las 3 y media Rosario y Trecenario de Nuestra Señora.

A las diez fiesta votiva en honor de Sta. Rita de Casia, predicando el Dr. D. Gabriel Vila, Pbro.

En Sta. Clara á las 8 y media fiesta votiva en honor de Ntra. Sra. de Lourdes con sermón que dirá el Rdo. Sr. D. Juan Barber Beneficiado del Concordato.

En la iglesia rural de S. Juan Bautista á las 9 Misa rezada y Homilía por el Rdo. Sr. D. Pedro Anglada Torrent Beneficiado.

Lunes 23.—La Misa y el oficio divino son de la aparición de S. Jaime Apóstol con rito doble y color encarnado.

En el Oratorio Salesiano Completas y Salve por la capilla de música del mismo.

Martes 24.—La Misa y el oficio divino son de Ntra. Sra. bajo el título de Auxilio de los Cristianos con rito doble mayor y color blanco.

En el Oratorio Salesiano fiesta de María Auxilio de los Cristianos, Patrona de la Congregación Salesiana, habrá Misas rezadas de 5 á 9 de la mañana. A las 10 y media Misa mayor cantada por la capilla de la Catedral, y sermón por el Dr. D. Gabriel Vila Pbro. Por la tarde á las 6 y media Trisagio Mariano y Salve cantada por la expresada capilla del Oratorio, concluyéndose con el Te Deum.

Miércoles 25.—La Misa y el oficio divino son de San Gregorio VII papa y confesor con rito doble y color blanco, haciéndose conmemoración de la vigilia de la Ascension de Ntro. Sr. Jesucristo.

APOSTOLADO DE LA GRACION.

INTENCION GENERAL PARA MAYO.

La frecuencia de Sacramentos en la juventud

Oracion cotidiana

¡Oh Jesus miel por medio del Corazon inmaculado de María Santísima, es preciso las oraciones obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de nuestro Negro Corazon.

Os las ofrezco en especial, á fin de obtener que la juventud, purificándose en el Sacramento de la Penitencia y fortaleciéndose frecuentemente con el de la Eucaristía, sea el consuelo de nuestro Corazon y realice las esperanzas de la Iglesia.

PROPÓSITO

Algun obsequio diario á la Virgen, para obtener

que en seminarios, colegios y escuelas, se promueva la frecuente Comunión.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela.

- 1.º Desprecio de los respetos humanos.
- 2.º La comunión en buenas disposiciones de todas las personas que reciban la Sagrada Eucaristía.
- 3.º Varias necesidades particulares.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Mayo, y dias en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias.

Dia 4, Santa Mónica.

Dia 25, San Gregorio VII.

OJEADA Á LA PRENSA NOTICIERA

Plantacion de viñedos.

De un artículo inserto en el «Correo Catalán» y que lleva por título «una excursión por el Medoc» tomamos los siguientes párrafos, que quizá puedan ser de alguna utilidad a nuestros propietarios y viticultores, hoy que parece se despierta en Menorca el gusto por la plantación de viñas.

«M. Benoist es un ingeniero muy ilustrado. A su pericia y gran talento deben la mayor parte de los viticultores del Medoc el haber salvado sus viñedos de los estragos de la filoxera.

El procedimiento inventado por Benoist ha sido aceptado por los ministros de Agricultura, de Italia y Portugal. En España tambien se ha usado con los más felices resultados, especialmente en Cataluña.

Y es verdad que importa mucho poner en parangon lo que se hizo en el Ampurdan, más que para combatir la filoxera, para destruir el viñedo, y lo que en el Medoc se practica para dar lozanía y vida á las plantas, librándolas de la terrible plaga.

Se emplearon en el Ampurdan hasta 250 gramos de sulfato de carbono por pit y en el Medoc se ponen 14 gramos en 20 litros de agua, y con esta disolucion se hace en los puntos invadidos por la filoxera una sola layección al año. Esta que es la dosis cultural, da admirables resultados: tanto, que hemos visto vides atacadas por la filoxera, que tenían buena hoja, mucho fruto y toda la planta estaba de buen color.

A esto obedece en gran parte que los viticultores del Medoc no trasijan con el empleo de las vides americanas. Es verdad que la circunstancia de dar vinos inferiores

dichas plantas, previene á estos agricultores en su contra.

Hay quien opina que los terrenos del Medoc son de los que menos se prestan al fomento de la plaga filoxérica; pero aun suponiendo que esto sea cierto, no debe desconocerse la gran importancia que tienen los resultados obtenidos por monsieur Benoist.

Mis compañeros de viaje se congratularon, como yo, de poder recomendar á los viticultores españoles una fórmula, cuyos resultados favorables hemos visto comprobados en la práctica.

Tambien hemos visto combatida con gran éxito la plaga del *mildew*.

Debo á la galantería de M. Benoist de hacer pública la fórmula que allí emplean.

Por cien litros de agua, seis kilos de sulfato de cobre y tres kilos de cal.

Usan pulverizadores de distintos sistemas desde que brota la planta hasta la recolección del fruto.

En cada hectárea hay planteadas 10.000 cepas. Estas dan fruto generalmente á los tres años.

Como las cepas están tan espesas, no alcanzan el mayor desarrollo, midiendo cuando más el tronco medio metro, y otro tanto las ramas.

Vimos cepas de veinticinco á treinta años, en las mejores condiciones de producción.

Las variedades que más se cultivan son *Mulvec*, *Ballot Corvenet* y *Taaignon*.

Se hacen las plantaciones en Abril por medio de *barbados*.

Por regla general, la recolección se empieza en los primeros dias de Octubre. En esto influye mucho el estado del tiempo.

Cada hectárea produce por término medio de 21 á 23 hectólitros de mosto. No hay árboles de ninguna clase en los viñedos.

Un dato curioso y de interés.

El abono que da mejor resultado en Chateau Margaux es el estiércol de cuadra.

Emplean 60 metros cúbicos de abono por hectárea. Para atender á estas necesidades hay en la posesión dos estercoleros montados con arreglo á los últimos adelantos científicos.

En uno de los patios de las dependencias que rodean al palacio, existe un pozo arte-

siano, de donde se toma el agua que hace falta para la mayor parte de los servicios.

La recolección de la uva esta encomendada á las mujeres. Para cortar el racimo emplean tijeras fuertes y cortas, á fin de evitar que tenga movimiento la planta y se desgrane la fruta. Se toman las mayores precauciones para que no caiga al suelo ninguna uva. Los racimos se recogen en pequeñas cestas.

Las parcelas estan rodeadas por caminos espaciosos y muy bien cuidados y los carros se colocan siempre á corta distancia de las mujeres que hacen la vendimia; de suerte que la uva llega siempre á las prensas sin soñar mucho mosto.

Para limpiar las barricas se emplea alcohol procedente de vinos superiores.

Estos alcoholes se usan antes de tener más de un año.

En dichos envases caben 225 litros.

El primer año no se clarifica, ningún vino; el segundo se trata con clara de huevo, los que están turbios, y al tercer año se hace una clarificación general por dicho procedimiento, y se embotellan.

Hay vinos de primera, segunda y tercera fermentación. Al primer grupo corresponden los que tanta estimación alcanzan en todos los mercados del mundo, al segundo los que suelen mezclarse con los importados de España, Italia y Portugal, con objeto de aumentar su fuerza alcohólica y poderlos llevar al consumo con precios regulares; y los de tercera fermentación son vinos en extremo ligeros, que se destinan para el consumo de los criados.

Después de la tercera fermentación, los residuos no tienen ningún aprovechamiento.

El valor de los vinos del primer grupo varía de una manera extraordinaria, pues los nueve hectólitros se cotizan desde 600 á 6.000 francos, según la calidad y los años que cuentan.

En los vinos embotellados ocurre otro tanto; pero por lo regular, una buena botella de Chateau Margaux no cuesta en el punto de producción menos de 10 francos.

La fuerza alcohólica varía poco de los nueve grados.

En todo el Medoc, las cepas se cuidan con tanto esmero y diligencia como pueda hacerse con la más preciada planta de estufa.

Las cepas de cada parcela tienen la misma anchura y altura, tanto que parecen trozos de un gran jardín, donde la mano hábil del jardinero se cansa á diario de dar simetría á las plantas.

Leon XIII ante sus contemporáneos.

Se ha publicado en París una obra titulada *Leon XIII ante sus contemporáneos*, escrita por más de veinte autores, bajo la dirección de M. Boyer d'Agén, á quien pertenece la mayor parte del libro. Se recogen en él testimonios del mismo Crispi, Castelar, Julio Simon y Blowitz. Siguen luego citas de los Prelados Mons. Maignan,

Thomas, Fava é Isoard y otras de Ollivier, Vogüe, Leroy Beaulieu, Alberto de Mun, Bardoux, Gladstone, Duruy, Taine, Coppée y Zola. Todos los testimonios recogidos en este libro, á pesar de las distintas condiciones y méritos de los testigos, convienen en aplaudir á Leon XIII como un personaje excepcional y extraordinario del último tercio del presente siglo.

La carabela "Santa María"

Van muy adelantados los trabajos del histórico buque, en las cuales se ocupan 165 carpinteros.

Cien hombres de marinería acarrear las maderas; en el taller de sierras mecánicas se trabaja de día y de noche.

La carabela tiene hoy arbolados el codaste con su espejo de popa, la roda y 18 cuadernas desde la maestra para popa.

El día 2 empezaron á arbolarse las de proa. Al mismo tiempo se labran baos y bularcamas.

En el taller de artillería están ya casi listas las lombardas, hechas de duelas de hierro con arreglo á las exigencias de la marina en el siglo XV.

Los falconetes van también adelantados, así como las dos cureñas de las lombardas.

En el taller de arboladura está ya listo el palo mayor, el trinquete, el mesana y el bauprés, la verga mayor, la de trinquete y caza-escota, quedando perchas listas para labrar la verga de gata, la entena de mesana y la verga de cebadera.

También se trabaja en el batel y la chalupa, así como en las jarcias y velas.

Se está haciendo toda la motonería y el gran fanal de popa.

El buque estará listo antes del 2 de Agosto, y será tan sólido de construcción que pueda dar la vuelta al mundo.

Dice un periódico alemán que el consejo de sanidad de Buda-Pesth acaba de declarar una guerra sin cuartel á la cola de los vestidos femeninos. Han dirigido al presidente del Consejo de ministros, conde Szapary una Memoria enérgica, condenando las colas como vehículos peligrosísimos de la tuberculosis y del tífus, y pidiendo que es prohiban en absoluto. Explica científicamente de que modo operan las colas para producir el contagio, recogiendo de la calle y de las casas, más de éstas que de aquella, con el polvo del suelo, todos los microbios que ha depositado el aire, para llevarlos después encima, facilitándoles el modo de introducirse en el cuerpo.

Pero no es esto sólo. Decir y explicar la posibilidad de este contagio no es bastante. En la Memoria se hace una estadística de algunas épocas en que ha sido moda la cola. De ellas resulta que durante los dos ó tres años que ha durado la moda, han aumentado varias afecciones comunes, entre ellas el tífus y la tuberculosis en ambos sexos, pero principalmente en las mujeres, y lo más característico, lo que ha aumentado de un modo tan extraordinario que no deja lugar alguno á duda, son las enfermedades de la piel. Ahora mismo, añade la citada Memoria, se empiezan á notar ya los síntomas de esta antihigiénica costumbre.

L'Esperance de Nancy ha abierto una suscripción para dar á Mons. Turinaz el sueldo de que le ha privado el ministro. En la primera lista, y en el primer día as-

ció el importe de lo recaudado á 2.250 francos.

Dícese que el Patriarca de Lisboa, Cardenal Nesto, ha presentado su dimisión, y que Su Santidad no la admite. El origen de esta noticia es de la misma capital portuguesa y de periódicos generalmente bien informados.

El futuro Papa tendrá por divisa, según los famosos vaticinios de San Malaquías, esta frase: *Ignis ardens*—fuego ardiente. Los curiosos que han examinado los antecedentes y blasones de los actuales Purpurados, dicen: «¿Será el Cardenal Zigliara, en cuyo escudo de armas figura el peto con la antorcha, que es emblema de la

La *Gaceta de la Cruz* y la *Allgemeine Zeitung* dicen unánimes que la situación de Italia jamás ha sido tan crítica como ahora desde 1870. Es natural; de aquel mal vienen estas consecuencias. Pero no importa, *Italia farà dase*, como decía Cavour, si los demás no lo impiden. Las profecías de Cavour van desmintiéndose; ¿quién se acuerda ya de este nombre?

Le *Journal de Gênes*, protestante, dice que no comprende la ceguedad de ciertos monárquicos franceses que se permiten pensar de otra manera que el Papa y añade: «Leon XIII será uno de los Papas, cuya vida estudien con más insistencia é interés los políticos, los filósofos, y, en general, todos los historiadores.»

Mr. Spuller, el gran amigo de Gambetta, dice hablando de la carta del Papa: «Procediendo de buena fe, hay que reconocer que Leon XIII ha hablado una vez más el lenguaje de la razón sin reticencias ni ambages, dotado como está de incomparables dotes políticas. El paso de Francia de la situación monárquica á la república es uno de esos grandes cambios políticos que han apreciado siempre los Papas con imparcialidad y superior conocimiento del mundo, del corazón humano y de la filosofía de la historia.» Leon XIII sólo es comparable á Benedictino XIV en el número y significación de los elogios que á porfía le dedican los mismos protestantes.

Mr. Woeste ha formulado así el programa político de los católicos belgas: «¡Abajo el sufragio universal!, delirio de los extranjeros; la representación proporcional que parece bien en teoría, pero que todavía no ha encontrado su fórmula; el *veierendum*, que inspira temor á la nación; el servicio personal, que compromete los intereses generales; abajo todo lo que divide las opiniones del pueblo belga! Establézcanse instituciones de defensa social, y contribuyan todos á difundir las soluciones católicas. Las dificultades de la situación son grandes, mas pueden vencerse con la concordia de los buenos.»

La *Neu freie Presse*, de Viena, dice que la última carta de Leon XIII es un gran documento histórico, y que ningún Pontífice ha comprendido su siglo mejor que el actual. Entendámonos; Leon XIII, en otras circunstancias, hubiera hablado y obrado como Gregorio XVI, y éste en su caso, lo mismo que Leon XIII.

Tratado con Francia.

No sabemos con certeza en qué estado se encuentran las negociaciones con Francia para un nuevo tratado ó un arreglo provisional. Los periódicos de oposición dan por fracasadas las negociaciones, y los ministeriales aseguran, por el contrario, que van muy adelantadas y que se llegará fácilmente á un *modus vivendi*.

Nosotros lo que sabemos es, porque lo dice un telegrama, que el embajador de Francia, Mr. Roustan, después de celebrar una conferencia en París con el duque de Mandas, ha salido para Madrid, donde deberá llegar.

El Liberal dice que tiene algunos indicios para presumir que en las altas esferas oficiales se aguarda con alguna impaciencia la llegada del diplomático, cosa que se explica, si es cierto, como parece, que ha de ser portador de instrucciones precisas y definitivas referentes al *modus vivendi*.

Las impresiones acerca de este punto en el mundo oficial siguen siendo halagüeñas, aun cuando no de absoluta confianza.

Dice el rey de Dahomey al de Portugal en su ya famosa carta, que Dios hizo la Europa para los blancos y el Africa para los negros—ya tenemos un Monroe de color—y que así como en el reino africano se respeta á los primeros,—lo que para nosotros es rara noticia—así quiere que los reyes blancos hagan respetar á su majestad negra, absteniéndose de devastar sus tierras. ¿A qué llamará devastación el rey de Dahomey? A las operaciones de los misioneros protestantes, que echan cuanto pueden por tierra las grandes obras de los católicos.

El Orden, de Coimbra, recomienda la candidatura del diputado católico doctor Carlos Ceferino Pinio Coelho.

Si los católicos quisieran, dice, estaría asegurado su triunfo.

Según una curiosa estadística que tenemos á la vista, nuestra marina mercante, á partir desde 1.º de Enero de 1885 á 31 de Diciembre de 1891, ha variado en el número de buques y tonelaje lo que arrojan las siguientes cifras:

Durante el período citado de seis años, adquirió 172 buques de vapor con 190.285 toneladas, y disminuyó por todos conceptos en 124 con 104.819, resultando una diferencia de 54 buques más y 85.666 toneladas, que dan un aumento por término medio al año de nueve buques y 14.278 toneladas.

Los buques de vela, lejos de tener aumento, han disminuido, pues durante el mismo período se adquirieron 256 con 37.475 toneladas, y desaparecieron 412 con 77.876, ó sean 156 barcos y 40.401 toneladas de menos, cuyo término medio al año es una disminución de 26 buques y algo más de 6.733 toneladas.

Se observa en dicho trabajo que la decadencia en los buques de vela sufre un movimiento favorable en 1891, pues en él aumentan los barcos en 28 con 4.448 toneladas, cuando en todos los anteriores disminuye.

Gaceta.

Las primeras cerezas de la temporada que se han vendido en la plaza de Abastos de esta ciudad lo han sido al precio de 34 céntimos de peseta la libra.

Los precios de la carne han sido en estos días los siguientes:

La de ternera á 70 céntimos de peseta la tercia y la de carnero á 65 céntimos excepto ayer en que fué vendida á 60 céntimos.

En la mañana de anteayer se promovió una riña entre un mozalvete zapatero y una mujer, en la calle de la Fuente. De la contienda salió la mujer con las manos en la cabeza, pues el belicoso mozalvete le propinó un golpe con un zapato en la frente. Pudieron llegar á tiempo de que tomara la lucha mayores proporciones los dependientes de la Alcaldía Sres. Salord y Aguiló, quienes dieron conocimiento del hecho al Juzgado.

Ha llegado á Barcelona la maquinilla de carga y descarga del vapor «Leon de Oro», por lo cual no comenzará este sus viajes hasta primeros de Junio.

El *cuch verd* ha vuelto este año á invadir las vides de la comarca de Felanitx. Hay muchas mujeres que se dedican á la destrucción del pernicioso insecto, que en su progresiva marcha roedora está muy próximo á doblar el tallo de los tiernos racimos.

Varios Boletines Eclesiásticos traen una resolución de la Santa Inquisición de Roma declarando incursos en excomunión *speciali modo* reservada al Romano Pontífice á los que á sabiendas leen periódicos cuyo autor es hereje y que defienden la herejía.

El «Boletín oficial» publica una circular de la Administración de Contribuciones de esta provincia, en la cual se señala el cupo de 2.470.097 pesetas que corresponden á la misma por concepto de contribución territorial sobre los 14.970.792 pesetas á que asciende su riqueza líquida imponible, que es conocida, para el próximo año de 1892 á 1893.

El reparto ha sido hecho por la Dirección general de Contribuciones directas y aprobado por S. M. sin perjuicio de lo que sobre este impuesto decidan las cortes.

En virtud del mismo, corresponde satisfacer por todos conceptos al partido de Palma, 890.960'97 pesetas; al de Inca, 592.147'28; al de Manacor, 550.909'16; al de Menorca, 277.580'27, y al de Ibiza, 148.137.05.

El Dr. Veritas en su revista «El tiempo y la higiene» da los siguientes consejos para la actual quincena:

Por más que parece una vulgaridad la fuerza de las cosas obliga al higienista á recordar á todos el antiguo y ya casi olvidado aforismo popular: *hasta cuarenta de Mayo no te quites el sayo*. Es esta una sabia regla de conducta, que deberíamos todos tener presente en esta época del año, supuesto el largo imperio del frío en nuestra zona; y sobre todo el incesante cambio de temperaturas dentro del mismo período diurno. Nada extraño sería que, después de los días de verdadero bochorno que llevamos, más propios de Julio que de Mayo, sobreviniese algún fenómeno meteorológico que determinase un bajon brusco en la temperatura ambiente; y ante tanta eventualidad, vale ciertamente la pena de vivir un tanto prevenido. Así, pues, consérvese todavía el abrigo interior y no se aligeren de él los reumáticos y en general las personas predispuestas á acatarrarse. De noche, conviene usar abrigos ligeros, sobre todo al salir de los teatros, cafés, círculos y en general de todos los lugares en los cuales reine una alta temperatura. Sea el régimen moderado y mixto, es decir, dése bastante participación á las verduras y carnes rojas, prescídase de los estimulantes y de las grasas (quesos, mantecas, etc.) La naturaleza pródiga surte los mercados de sabrosas é higiénicas fresas, así como de naranjas, nísperos y otras frutas, que se recomiendan por sus efectos refrescantes sobre el estómago y atemperantes sobre el organismo. Para bebida puede emplearse el cremor tártaro, disuelto en gran cantidad de agua, con azúcar y limón; tomado á cortadillos y también la zarza y las horchatas de arroz, buenas para combatir los estados irritativos del estómago. Aconsejamos, sin embargo, que se haga uso diario de la cerveza buena y de buena marca, por tener esta bebida agradables propiedades aperitivas sobre el estómago, y nutritivas del organismo. Conviene dormir poco y madrugar, siendo muy higiénico pasear en las primeras horas del día.

Lo que se hace en América. M. Bennet, el propietario del yacht «Namouna», que, se halla en Barcelona, es M. James Gordon Bennet, propietario del «New-York Herald» é hijo del fundador de este periódico. M. Gordon Bennet,

de carácter emprendedor, deseoso de dar importancia á su periódico, ha acometido arriesgadas empresas. Ha establecido un ferrocarril para sus suscriptores, una línea de vapores para sus reporters, envió á Stanley á seguir las huellas del doctor Livingstone y fletó el «Jeannette» para que explorara los mares polares. Hace poco fundó en París la edición europea del «New-York Herald», haciendo construir al mismo tiempo un cable telegráfico entre Francia y Nueva-York.

Movimiento del Puerto.

Buques despachados.

Día 18.—Para Barcelona, pailebot «Galatea» de 32 tdas., pat. Sebastian Lluch, con 4 trips. y efectos.

Para Mahón, pailebot «María» de 33 tdas., pat. José Ortega con 4 trips. y piedras.

Día 19.—Para Argel, pailebot «Nueva Juanita» de 36 tdas., pat. Juan Triay, con 5 trips., 9 pas. y efectos.

Día 21.—Para Cartagena, pailebot «Margarita», de 23 tdas., pat. Juan Femenías, con 3 trips., ladrillos y efectos.

Para Cette, pailebot «Paloma», de 36 tdas., pat. Jaime Vives, con 5 trip. y lastre.

Para Barcelona, pailebot «Paquete Ciudadelano», de 74 tdas., pat. Bartolomé Piris, con 6 trip. y efectos.

Idem entrados.

Día 18.—De Mahon, pailebot «María» de 33 tdas., pat. José Ortega, con 4 trips. y lastre.

Día 20.—De Cette, pailebot «Paquete Ciudadelano» de 74 tdas., pat. Bartolomé Piris, con 6 trips. y efectos.

Día 21.—De Cette, pailebot «Industria», de 40 tdas., pat. Martin Pons, con 5 trips. y efectos.

Telegramas.

Madrid 18.—Se ha dado ya orden á los capitanes generales de Cartagena, Cádiz y Ferrol, para que recluten personal técnico y mecánico con destino á los Astilleros del Nervion, cuyos obreros ingleses se niegan á trabajar.

Los presos fugados de la cárcel de Utrera, han aparecido en Sierra Morena, formando una partida armada.

París 17.—En Rusia se ha publicado un *ukase* imperial, conminando con severísimas penas á los que vendan secretos de Estado.

Le Temps pide que se den ventajas al comercio y á la industria y opina que se debe aceptar la tarifa mínima por ser suficiente para poder exportar géneros franceses.

A la esposa de M. Vervé se le concederá una pensión anual de 1.200 francos y á su hija otra de 800.

Madrid 17.—*Paris*.—Ravaehol ha negado que tomase parte en el asesinato de la señora Marcon; en cambio, ha confesado con cinismo la violación de la sepultura de la baronesa Rochetaillé.

París 18.—*Le Temps* dice que el mercado francés es el más apropiado para facilitar crédito á España, pero limitando la circulación de los billetes.

Telegramas de Yucuzuela confirman la

ocupación de Bolívar por los revolucionarios, los cuales han decapitado al general Rodill, cuya cabeza ha sido paseada por la población.

Madrid 18.—El Consejo de Marina ha acordado proponer al Gobierno que se admita la garantía técnica que ofrece el Sr. Palmers, bajo las órdenes del Sr. Cervera.

Se propone el Sr. Palmers cumplir las condiciones estipuladas en el anterior contrato, ocupando en las obras el actual personal extranjero, y entregará el crucero «Infanta Teresa» en Setiembre y el «Vizcaya» en Febrero de 1893, debiendo recibir, al terminar los cruceros, seis mil libras esterlinas.

Madrid 18.—Se ha celebrado en Londres un meeting de mujeres en el que el sexo debil estaba representando por más de sesenta y cinco mil ciudadanas.

El objeto del meeting es dirigir á las cámaras una exposición pidiendo el ejercicio del derecho electoral.

Telegramas de París dicen que monsieur Rouhstan se ha interesado con los ministros franceses en favor de un arreglo comercial con España, mostrándose estos inclinados á negociarlo, aunque temen por el efecto que podría producir esta determinación entre los profesionistas de las Cámaras.

La «Correspondencia de España» aboga en favor de que se establezca una inteligencia comercial, adoptando entre ambos países las tarifas mínimas.

ANUNCIOS.

AYUNTAMIENTO DE CIUDADELA.

Consumos

No habiéndose publicado en el Boletín Oficial de la provincia con la anticipación prevenida en el artículo 49 de la vigente Instrucción de Consumos el anuncio de la subasta de arriendo del impuesto de Consumos de esta ciudad por un período de tres años, queda sin efecto la subasta que debía tener lugar el día diez y ocho del corriente mes y se señala para la celebración de la misma el lunes día treinta del actual á las once de su mañana en esta Casa Consistorial y con arreglo al pliego de condiciones que estará de manifiesto en la Secretaría de este Ayuntamiento.

La subasta terminará á las doce de la mañana sirviendo de tipo la cantidad de 80.558'75 pesetas anuales y como garantía necesaria para hacer proposiciones deberá el licitador exhibir su cédula personal y consignar en depósito el dos por ciento del cupo indicado.

El rematante deberá prestar la fianza en metálico, ó valores del Estado, consistente 5.000 posetas; además de la garantía personal de que trata el pliego de condiciones.

Ciudadela 13 de Mayo de 1892.

El Alcalde presidente accidental.—Joaquín Comella.

Ayuntamiento de Ciudadela.

El día 25 del actual á las once de la mañana tendrá lugar en esta casa Consistorial la subasta del arriendo de los puntos públicos de venta de carnes señalados con los números 1, 2, 3, 4, 5, 6, 7 y 8 para el año económico de 1892 á 1893 y con sujeción al pliego de condiciones que se halla de

manifiesto en la Secretaría de este Ayuntamiento.

Ciudadela 13 de Mayo de 1892.—El Alcalde accidental, Joaquín Comella.

Ayuntamiento de Ciudadela.

El día 25 del presente mes á las 12 de su mañana tendrá lugar en esta casa consistorial la pública licitación del suministro de petróleo para el alumbrado público de esta ciudad durante el año económico de 1892 á 1893 con sujeción al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la secretaría de esta corporación municipal.

Ciudadela 13 de Mayo de 1892.—El Alcalde accidental, Joaquín Comella.

Alcaldía de Ciudadela.

POLICÍA RURAL.

Para que los propietarios de este término Municipal no sufran perjuicios en sus intereses por ignorancia de las disposiciones legales que rigen sobre estudio, proyecto y ejecución de obras en zonas militares, he creído conveniente publicar las que conviene conocer y mas principalmente pueden afectarle.

Artículo 3.º del Real decreto de 17 Marzo de 1891.

Dentro de estas zonas no se podrán estudiar, proyectar ni construir vías de comunicación de cualquier clase que sean, así como aquellas obras del Estado, Diputaciones provinciales, Municipios ó Empresas particulares que por su importancia y situación puedan afectar de una manera directa á la defensa del territorio sin la intervención y aprobación del Ministerio de la Guerra.

Real orden de 30 de Septiembre de 1891.

S. M. el Rey (Q. D. G.) y en su nombre la Reina Regente del Reino, se ha servido disponer que se haga extensivo á las islas Baleares y Canarias el Real decreto de 17 de Marzo último declarándolas comprendidas en la zona militar de costas y fronteras.

Ciudadela 13 de Mayo de 1892.—El Alcalde accidental, Joaquín Comella.

AVISO.

La conocida teñidora María Vila hace presente á sus numerosos parroquianos de esta Ciudad que habiendo llegado la época de teñir los pañuelos de crespó, pueden pasar á su domicilio Calle del Mirador n.º 9 donde quedarán servidos de sus trabajos según de muchos años tiene acreditado.

Este anuncio lo hace por aquellas personas que al parecer ignoran el modo con que complace á sus parroquianos, y envían dichos pañuelos á Mahon ó á Barcelona gastando doble de lo que cuesta aquí, habiendo sucedido en varias ocasiones tener que componerlos dicha María Vila.

SUBASTA

Mediante licitación verbal se venderán el día 31 del corriente mes á las 11 de su mañana, en el despacho notarial del Dr. Anglada y con arreglo al pliego de condiciones que obra en poder de dicho notario, la casa núm. 11 de la calle Mayor del Borne, los almacenes números 4, 5, 6 y 7, de la marina de este puerto y la casita del Cementerio Católico núm. 49.

Tipografía Católica del Sagrado Corazón de Jesús, á cargo de Rafael Massanet, Aleántara, 11.